
Une délégation italienne de Ronchis, notre village jumeau,
est venue nous rendre visite du 12 au 14 avril.

Barbara Scrazzolo, adjointe à la Programmation Nationale et
Communautaire, en charge de l'urbanisme à la mairie de Ronchis, donne
son sentiment sur le jumelage de sa commune avec Montboucher.
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Com’è nata l’idea di un gemellaggio
a Ronchis ?

« Lavoro nell’ambito dei progetti euro-
pei. Quindi a causa della mia esperienza
professionale e la passione per il mio
lavoro, ho proposto alla maggioranza
questo progetto del gemellaggio.
Progetto accettato ». 

Cosa pensi delle relazioni di 
gemellaggio con Montboucher.

« Da quando è nato il gemellaggio nel
2019, ho una sola parola per definirle :
« sorprendente » !
Perché l’esperienza va al di là delle mie
aspettative : 
Succede sempre qualcosa di nuovo che
fa crescere la gente come individuo e
come cittadino.  Mi sorprende  il coin-
volgimento, la buona volontà di tutti, la
voglia di conoscere l’altro.

Comment est née l’idée d’un jume-
lage à Ronchis ?

Je travaille dans le domaine des projets
européens et de par mon expérience
professionnelle et la passion pour mon
travail, j’ai proposé le projet à la majo-
rité, projet qui a été accepté.

Que pensez-vous des relations du
jumelage avec Montboucher ?

Depuis la naissance de notre jumelage
en 2019, je n’ai qu’un mot  pour les
définir « Surprenant » !
Car cette expérience va au delà de mes
attentes. Il se passe toujours quelque
chose de nouveau qui nous fait grandir
comme individu et comme citoyen. Je
suis émerveillée  par l’implication, la
bonne volonté de tous et le désir de
connaître l’autre. 

Un accueil chaleureux à l’école

L’Agora, 
toujours plus haut

« Benvenuto Ronchis ! » 

Programme chargé pour nos amis italiens
Après avoir été accueillis à l'école primaire, les 6 membres de la délégation de

Ronchis, emmenée par son maire, Manfredi Michelutto, ont eu un programme chargé

durant ces deux jours : visites de l'atelier du vitrailliste Patrick Ducré, de la cité

blanche de Lafarge à Viviers où travaillèrent de nombreux immigrés italiens, d’une

cave à vins à Valaurie, du château de Grignan et de l’abbaye d’Aiguebelle. A l’issue de

ces belles journées, Catherine Viale, présidente du comité de jumelage, a tenu à

remercier roncolini et montbouchérois « pour ces moments d'échange et de partage ».

Propos recueillis par Yvana SALSETTI-LIOTARD.

Depuis quelques jours déjà, on observe
dans le ciel de Montboucher la flèche d’une
grue, la plus haute jamais installée dans
notre village depuis des décennies. La pré-
sence de cette grue (plus de 30 m de haut)
marque le démarrage de la construction de
notre future grande salle de l’Agora (1 400
m²). Cet investissement majeur pour notre
commune permettra de pratiquer du sport
en salle dans de nombreuses disciplines :
basket, hockey, volley, badminton… 

Mais, l ’Agora n’accueillera pas seulement
du sport, mais aussi de grands spectacles
(700 à 800 personnes) et encore des évè-
nements festifs (lotos, salons…), et enfin,
nos associations dont les activités « débor-
dent » de la salle des fêtes actuelle ! Le
chantier se poursuivra à l’automne par la
construction des ateliers du service tech-
nique, aujourd’hui dispersés en 3 lieux dif-
férents. 

Mais le budget (Voir en page 2), que vient
de voter le conseil municipal, ne se limite
pas à la construction de l’Agora. La com-
mune va consacrer un investissement
important à la gestion des eaux pluviales
dans plusieurs quartiers de Montboucher et
notamment dans sa partie Nord-Est pour
réguler le débit d’eau. 

Parmi les autres projets, les élus se sont
engagés dans un programme d’économie
d’énergie en remplaçant les 250 derniers
points lumineux sodium en LED, soit une
économie de plus de 10 000 € par an en
dépenses de fonctionnement.

Mais pourquoi de tels investissements,
sinon pour offrir à nos concitoyens des
équipements et services utiles pour leur
bien-être au quotidien. Ainsi, l’inauguration
ce samedi 20 avril de nos 4 courts de ten-
nis dont 2 couverts, l’accueil de finales
régionales de pétanque sur le nouveau ter-
rain, l’organisation de 3 tournois de football
durant le mois de mai sur les stades réno-
vés, et bientôt la création d’un nouveau
festival autour de la culture Latina, et de
l’accueil de la journée « hors les murs » du
Festival de l’Ecrit à l’Ecran en septembre qui
viendront s’ajouter à notre désormais
apprécié festival de théâtre, sans oublier la
fête votive fin juin. Autant d’évènements
festifs que nous mettrons en valeur dans
notre prochaine lettre de juin.

Bruno Almoric
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2 700 000 euros : AGORA avec le début de la construction de

la salle multi activités et du bâtiment des services techniques

(livraison printemps 2025).

400 000 euros : GESTION DES EAUX PLUVIALES (création de

bassins de rétention, de digues et de fossés) pour éviter tout

risque d'inondation chez les particuliers, principalement au

Nord Est de la commune.

300 000 euros : ECONOMIE D’ENERGIE avec pose d'ampoules

LED sur 250 candélabres de la commune et au terrain de

football. Changement d'armoires électriques. 

100 000 euros : VOIRIE avec rénovation totale du chemin

des chênes et rénovation d'une partie du chemin de la com-

manderie et du chemin du Golf.

63 400 euros : ECOLES avec travaux d’étanchéité sur une

partie de la toiture et réaménagement de la cour. Achats de

vidéo projecteurs, de tableaux blancs et de mobilier dans

certaines classes. A la cantine, réaménagement de la tisane-

rie et changements de tables de chauffe.

47 000 euros : SPORTS ET LOISIRS avec clôtures à l'aire de

jeux à la guinguette ainsi qu'entre  le stade bouliste et le par-

king du stade de football. Rénovation d'une partie du parking

du tennis club. Pose d'un baby-foot en béton au théâtre de

verdure.

39 500 euros : ENVIRONNEMENT avec aménagement paysa-

ger de la butte entrée nord (route de Sauzet) et constitution

d'une mini-forêt en vue de végétaliser le quartier près de

l'école.

questions à
Catherine Viale

(adjointe aux finances)

Un budget 2024

tout en maîtrise

LES INVESTISSEMENTS 
À RETENIR

Quel regard portez-vous sur le budget

2024 ?

Catherine Viale : « En fonctionnement, les

coûts sont bien maitrisés.  Les prix de l'élec-

tricité (baisse estimée à 11 %) et du gaz et

bois (baisse estimée à 32%) régressent. Par

ailleurs, la commune s'inscrit dans des grou-

pements d'achat, via Montélimar

Agglomération, qui nous permettent de

réduire la facture dans nombre de domaines

(énergie, fournitures de bureau, téléphonie,

vêtements de travail...). A cette mutualisa-

tion s'ajoute la renégociation des contrats

d'assurance à l'issue de laquelle nous avons

obtenu une baisse significative. 

En matière de diminution des dépenses

énergétiques, nous avançons aussi à l'image

des derniers 250 candélabres communaux

qui passeront en LED très prochainement.

Enfin le nombre d'agents communaux, au

nombre de 17, reste stable même si la

masse salariale a légèrement augmenté en

raison notamment de la hausse du point

d'indice des fonctionnaires ».

Et du côté des investissements ?

Catherine Viale : « Les 4 200 000 euros

investis représentent en 2024 le plus gros

programme jamais engagé par la mairie.

Cela s'explique en très grande partie par

notre engagement (2 700 000 euros) dans la

réhabilitation de l'ex-Agora. Nous avons

d'ailleurs fait appel à un emprunt d'1 million

d'euros que la situation financière de la com-

mune permettait. Et cet emprunt a été mini-

misé par le fait que nous avons mis de côté

1,2 millions d'euros, fond propre que nous

avons pu réintéger dans les projets d'inves-

tissement ».

Ces investissements de grande ampleur

se font-ils au détriment du soutien aux

associations ?

Catherine Viale : « Aucunement ! La muni-

cipalité maintient stricto-sensu le montant

de ses subventions. Nous savons trop l'im-

portance du tissu associatif dans le dyna-

misme et l'attractivité de la commune pour

nous permettre de fragiliser leur fonctionne-

ment ».

Projets 2024 (hors Agora)
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Explorateur spéléologue et glacionaute, Serge
Aviotte n'a de cesse de partir à la découverte de
terres sauvages. A ses côtés, une équipe de scien-
tifiques qui œuvre pour parfaire les connaissances
et donner des clefs pour contribuer à un meilleur
environnement.

LE PORTRAIT DE 

Propreté : petites mains, grand cœur 

Serge Aviotte

cavités sa seconde maison. Avec son lot d’émerveillements et de découvertes mais aussi de drames : « Nous avons dû

remonter à la surface des spéléologues décédés, jeunes la plupart du temps. Ces moments, même s'ils sont rares, mar-

quent à tout jamais ! » concède-t-il. Mais Serge Aviotte a eu aussi durant sa carrière  l'immense plaisir de côtoyer des

scientifiques remarquables comme Haroun Tazieff «  qui était devenu un très bon ami » ou Alain Couté, biologiste et pro-

fesseur émérite au Musuem National d'Histoire Naturelle à Paris.

De la terre à la glace, il n'y a qu'un pas. En 1985, Serge Aviotte découvre les entrailles de son premier glacier, à

Chamonix. Se succéderont ensuite à partir de 1989 une série d'expéditions polaires à caractère scientifique, le plus sou-

vent au Groenland. Une de ses seules entorses ? La Patagonie où en 1996 l'équipe d'explorateurs bat, avec 173 mètres,

le record du monde de descente d'un glacier ! De beaux et intenses moments, Serge Aviotte en a également connus

avec l'odyssée de deux adolescents handicapés partis avec une équipe en 2007. Un film «  Deux fauteuils pour une expé-

dition » en a été tiré,  diffusé notamment sur la 5 et Ushuaïa et présenté dans de nombreuses écoles à travers la France.

« A l'issue de mes conférences, rares sont les enfants qui ne lèvent pas le doigt quand on leur demande s'ils n'aime-

raient pas devenir expéditeurs » sourit Serge Aviotte.

Sa prochaine mission, organisée par son association Spélé'ice et programmée pour l'automne prochain, s'intitulera Graal

III : «  Il s'agira, dit-il, de détecter et de caractériser  les nanoparticules dans la glace du Groenland pour comprendre

l'impact humain sur notre environnement ». Entouré de scientifiques de l'Institut de Physique du Globe de Paris, d'un

médecin, d'un géologue, d'un géomètre-topographe et d'un réalisateur-caméraman, Serge Aviotte se lancera un nou-

veau défi.  Et fournira un pan de plus dans la connaissance alors que tous les scientifiques et glacionautes ne cessent

de tirer la sonnette d'alarme face aux dégâts délétères du réchauffement climatique et des pollutions en tout genre. Pour

autant, Serge Aviotte se défend de tout discours culpabilisateur : « Je préfère instruire, renseigner pour avancer »

Amoureux inconditionnel de la Drôme et des vieilles pierres, Serge Aviotte a

trouvé chaussure à son pied en s'installant voici 7 ans à Montboucher après

avoir restauré une vieille bâtisse. Il aurait pu y couler une belle et paisible

retraite... mais ce n'est pas du tout le genre de la maison. Cet ancien tailleur

de pierre a choisi une vie trépidante... et souterraine. A l'origine de l'ensei-

gnement des techniques d'explorations et du secours spéléologique dans les

années 1970 et 1980, Serge Aviotte, qui se revendique autodidacte, a fait des 

CHEMIN DES MURIERS EN SENS INTERDIT
Pour des raisons de sécurité, le chemin des 
Muriers est passé en sens unique, sauf transport
scolaire, depuis le 2 avril, de l’avenue Charles de
Gaulle vers la rue St Martin.

Autour de Cécile Chival, la directrice de l’école, et de

parents s’étant portés volontaires, 67 enfants de CM1-

CM2 ont retroussé les manches, le vendredi 12 avril, à

l’occasion de la journée de la planète. Ils répondaient  à

la proposition d’Anne Avrila de s’inscrire dans une action

de nettoyage de la commune. 

Dans un secteur englobant le théâtre de verdure, les par-

kings de la MJC et de la maison médicale ainsi que les

rues autour de l’école, ils ont ramassé tous les déchets

qui leur tombaient entre les mains. Résultat : environ 30

kg recueillis dont un bon nombre de mégots de cigarettes 

(1,5l l) mais aussi des déchets atypiques : planche,

baguette/plinthe en plastique, tapis, cagette, bol en céra-

mique, bonbonne de gaz à ballons... Tous ces déchets

seront amenés à la déchetterie par les services techniques.

Une action de salubrité publique qu’Antonin (9 ans) décrit

« avoir aimé. Nous avons aidé la planète, mes amis et col-

lègues de classe. On a trouvé beaucoup de déchets ». Lola

(10 ans) partage cette satisfaction « d’avoir mis le village

plus propre car une commune remplie de déchets, ce n’est

pas beau à voir ».

L’école, soucieuse de sensibiliser les enfants, projette d’au-

tres actions : « Le 6 mai, une ambassadrice du tri inter-

viendra dans les 3 classes de CM alors que le glacionaute

Serge Aviotte portera la bonne parole à tous les élèves à

travers des interventions différenciées » annonce Cécile

Chival
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La passion chevillée au corps...  Hugo

Gamore y fait souvent référence pour

évoquer son métier à la tête de la filiale

française du réputé groupe suisse

Vélosolutions, spécialisé dans l’aména-

gement de pistes VTT et Pump track à

travers le monde : « Je reste le même ,

semblable  au gamin que j’étais quand 

j'enfourchais un vélo. La même frénésie,

la même volonté d’innover, le même

plaisir... ». 

A 6 ans, son grand-père lui offre son

premier vélo. Le virus ne le quittera

plus. Hugo Gamore devient alors plus assidu dans la pra-

tique du Bmx que  dans ses études qu’il effectue à

Montboucher puis à Montélimar. Cela ne l’empêche pas

plus tard d’intégrer une école d’ingénieur en gestion de

chantiers, de travaux paysagers et TP, puis d’être sollicité

pour créer la filiale française de Velosolutions dont le

siège est situé sur la zone de Fontgrave. A son actif

notamment, une expérience unique, irremplaçable :

l’aménagement d’une piste de 5 km dans la colline

d’Elancourt (Yvelines) qui servira aux épreuves de VTT

des JO de Paris, les 28 et 29 juillet prochains : « Rien

n’était adapté sur place. Bâtir cette piste a nécessité plus

de 5 mois de travail pour fabriquer des maté-

riaux artificiels et acheminer des rochers.

Tous les mercredis, je me suis rendu sur

place pour rencontrer organisateurs, maitre

d’œuvre, paysagistes ou écologues. »

assure Hugo Gamore. Voilà en tout cas une

prestigieuse référence qui vient compléter

une liste déjà bien fournie de réalisations :

« Nous intervenons beaucoup dans les sta-

tions de montagne (pistes VTT  à Val

d’Allos, à Tallard) qui se doivent de diversi-

fier leurs offres en dehors de la pratique du

ski devenue de plus en plus problématique ». Sur la

Drôme, Vélosolutions a deux projets de construction de

pistes, l’une à Montélimar, l’autre à Valence : « J’ai une

équipe dédiée au VTT et une autre pour le Pump-track

(multi usage mixant VTT et BMX). Ce dernier prend de

plus en plus d’importance, sachant que Vélosolutions est

leader mondial de la construction de pistes Pump-track

De toute façon, quelle que soit la formule, il y un énorme

marché » estime Hugo Gamore. A n’en pas douter, le

groupe compte bien s’y engouffrer.

En attendant, Hugo Gamore profite de son temps libre

pour s’aérer poumons et esprit. Et devinez comment ? En

vélo bien sûr !

A l’USVJ (Union Sportive Vallée
Jabron) qui compte 25 éducateurs
et 360 footballeurs issus des com-
munes de Montboucher, Espeluche
et la Bâtie-Rolland dont 150 jeunes
de 7 à 13 ans, le foot-
ball est au centre
des préoccupations
mais pas que...
Certes, comme
dans tout club,
l’éducation footbal-
listique et les résul-
tats importent : 
« Pour les séniors,

par exemple, notre

ambition est d’accé-

der à la division supérieure l’année

prochaine » affirme  Stéphane
Dusfrenne, co-président de l’USVJ
avec Frédéric Auric. Et pour les

jeunes, durant les vacances sco-

laires, nous proposons nos stages

de perfectionnement pour les 7-13

ans ». L'événement de l'année pour
le club ? Son tournoi du printemps
qui aura lieu cette année les 1er,
18, 19 et 20 mai.
Mais ce qui caractérise vraiment
bien l’USVJ, c’est sa propension à

former des jeunes citoyens footbal-
leurs. Sa devise n’est-elle pas : 
« Le sport pour grandir, des valeurs

pour s’épanouir » ?. Pas des mots
en l'air mais de vraies concrétisa-

tions  : participation au
nettoyage des déchets
dans le village dans le
cadre de la « journée
de la planète » en
2023, recours à une
alimentation équili-
brée (3 février 2024),
sensibilisation au bon
usage d’internet et
des réseaux sociaux

(3 et 15 avril 2024), ...
Et l’USVJ innove brillamment. A
l’image de la création d’une section
sport adapté, en partenariat avec
l’IME château de Milan (Monté-
limar) à travers laquelle 6 à 8
jeunes autistes travaillent leur
motricité tous les jeudis matins au
stade de Montboucher.
Du coeur et de l’altérité, le club en
a à revendre. Comme les 450 kg de
denrées et les 1500 couches
offertes par les membres du club
aux « Restos du cœur ». Bravo !

Les
rendez-vous
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Vélosolutions

Mercredi 1er mai : tournoi de football
organisé au stade par l’USVJ.
Mercredi 8 mai : commémoration de
l’armistice 1945 à 11h au cimetière.
Dimanche 12 mai : vide grenier de 7h
à 17h, rue St Martin, organisé par le
Comité des Fêtes.
Samedi 18, dimanche 19 et lundi 20
mai : tournoi de football organisé par
l’USVJ. 
Lundi 27 mai : inauguration de la
table d’orientation, square Marie
Chaix  à 18h.
Vendredi 31 mai : conférence de
Serge Aviotte à 20h30 à la salle des
fêtes. 
Samedi 1er et dimanche 2 juin : fes-
tival ukrainien au théâtre de verdure
organisé par l’association « Une main
pour demain ».
Dimanche 9 juin : élections euro-
péennes.
Vendredi 14 et samedi 15 juin:  fête
de la MJC à partir de 11h.
Vendredi 21 juin  : kermesse et tom-
bola des écoles à 16h organisées par
le Sou des Ecoles.
Vendredi 28, samedi 29 et dimanche
30 juin : fête votive avec concert,
repas spectacle, feu d’artifices et
marché d’artisans organisée par le
Comité des Fêtes. 

USVJ : il n’y a pas que 
le foot dans la vie !

Le vingt-septième volet de 
cette rubrique est 

consacré à Hugo Gamore 
à la tête de la filiale 

française de Vélosolutions.
PORTRAIT 

D’ENTREPENEUR

L’USVJ dispose d’une
section féminine
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